

令和7年4月広報委員長会議 市長あいさつ
日時 令和7年4月10日（木）午後1時
場所 市役所3階全員協議会室

- 皆様には、市の施策や制度、事業を、地域住民の皆様へ周知していただくとともに、各地域の課題や市政に対する住民の声を市へお寄せいただく役割を担っていただいております。近年、情報の入手方法は多種多様化していることから、市では、正確な市政情報をより多くの皆様にお届けするべく、広報紙はもとより、ホームページやSNS、動画等を通じて情報発信を行っています。そうした中、各種媒体を介さず、地域住民と行政が直接つながる広報広聴活動として、広報委員の皆様、また、ここにお集まりの広報委員長の皆様の役割は、大変重要なものと考えております。今年度もご助力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。
- 小田原市では第6次小田原市総合計画を見直し、新たに「第7次小田原市総合計画」を策定することとし、このたび、将来都市像やまちづくりの目標を示す「基本構想」を策定いたしました。基本構想の策定にあたっては、昨年度の広報委員長の皆様からいただきましたご意見、小田原市総合計画審議会やパブリックコメント等を踏まえ、小田原市議会令和7年3月定例会にて議決をいただいたところです。ご多忙のところ、貴重なご意見を賜り誠にありがとうございました。令和7年度につきましては、令和8年度以降の実行計画（第1期実行計画）の策定を進めてまいります。この広報委員長会議や様々な場面で、市民の皆様のご意見を伺う機会を設けて参りますので、今後ともご指導とご協力を賜りますようお願い申し上げます。
- 現在、市では市民会館跡地等活用事業を進めており、市民会館跡地と隣接地を対象とし、整備の方向性や対象地の活用イメージ、整備後の管理運営方針について検討しているところでございます。これまでに、市民や事業者の方々を対象に意見交換を行い、将来の活用イメージについて検討しており、令和7年3月22日（土）からは、こうした検討結果を踏まえつつ、対象地を試験的に活用しながら、周辺エリアに与える効果と近隣住民等に及ぼす影響を検証する「オープントライアル（試験的活用）」を開始しております。本整備に向けては、オープントライアルにおける検証結果を踏まえ、令和7年8月頃に整備基本計画の策定と基本設計を行いながら、令和10年度頃の供用開始を目指して取り組んでいきます。オープントライアルでは、すでに事業者によるイベントが開催されているところですが、近隣にお住まいの方々をはじめ、日常的に誰もが自由に利用していただける場として、人工芝やベンチなどを設置しておりますので、お出かけの際の休憩場所として、また、ご家族・ご友人等との交流を育む場として、お立ち寄りいただければと思います。
- 先般発生しました埼玉県八潮市での下水道管の老朽化に起因した大規模な道路陥没事故を受けまして、道路の損傷や亀裂等について市民の皆様からいち早く情報提供をいただける市民通報アプリ「おだわら忍報」について、改めて周知させていただいております。このアプリでは、道路に限らず、公園設備の損傷、不法投棄等に関する情報も通報の対象としており、写真や位置情報を添付して市に通報いただくことにより、市側としても画像と位置情報により現場の状況把握ができることから、より迅速な対応が可能となるほか、効率的な対応が図られ、職員の負担軽減にもつながっています。インフラの老朽化は全国の自治体が抱える問題であり、小田原市も他人事ではありません。下水道管も含め、道路や遊具など、市で管理しているインフラにつきましては、市でもパトロールを行い、日々監視しているところでございますが、より多く目で見ることにより、早期に異常を発見することができます。皆様方におかれましては、道路の損傷や亀裂など、お気づきの点がございましたら、当アプリにより市に情報提供いただくよう地域の皆様にお声掛けいただきますようお願いいたします。なお、このアプリの周知に当たり、この後の連合会長会議でチラシの回覧について依頼をさせていただく予定です。皆様には大変お手数をおかけいたしますが、ご協力をいただきますようお願い申し上げます。市民の皆様がこのアプリにより直接市に通報されるようになれば、その分、地域住民と市との橋渡し役を担っていただいている自治会長の皆様の負担も軽減されるかと思っております。是非普及にご協力ください。
- 令和6年度病院事業会計において、事務手続上の不備から新病院建設事業費の借入収入額約37億円分が少なくなってしまう事態が生じました。この借入を予定していた37億円については、企業債に代えて市立病院が保有している自己資金で賄うという対応を取りましたので、このことによって市及び病院事業会計において損失が発生したということはありませんが、市立病院としては、保有している自己資金が一定額減少したわけですので、改めて今後の病院事業会計の資金計画を精査し、病院経営に影響が出ることのないよう努めてまいります。また、この度の企業債の借入誤りに伴い、令和6年度及び令和7年度予算の収支バランスを整えるため議会の議決を要し、臨時に市議会を開催していただきました。新病院建設事業に影響はありませんが、広報委員長の皆様を始め市民の皆様には、多大なるご心配をおかけしましたことを、この場をお借りしてお詫び申し上げます。なお、この件は、来月の広報委員長会議において、担当課からその詳細をご報告申し上げますとともに、今後に向けて再発防止にしっかりと取り組んでまいります。
- 来月、5月3日には、本市最大の観光イベントであります「第61回小田原北條五代祭り」が開催されます。今年も自治会の皆様に、武者隊パレードにご参加いただけると伺っております。当日のご協力をお願いするとともに、ぜひ多くの方々にご覧いただけるよう、周知をお願いいたします。
- 今年度も1年間、市政の推進にお力添えを賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。